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ATA 003/2025 

TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE REALEZA 

Aos vinte e quatro dias do mês de abril de dois mil e vinte e cinco, às treze e trinta horas, nas 1 

dependências do Câmara Municipal de Vereadores, realizou-se a Terceira Reunião Ordinária do 2 

Conselho Municipal de Saúde (CMS) de dois mil e vinte e cinco, conduzida pela presidente Maiara Inês 3 

Gambatto. Fizeram-se presentes à reunião os Conselheiros titulares e suplentes, vereadores, 4 

convidados, conforme lista de presença anexa a esta ata. PAUTA: Aprovação da ata da reunião anterior, 5 

n° 002/2025; Apresentação do índice de mortalidade materno infantil; Situação da dengue no município; 6 

Apresentação da PAS 2026 (Programação Anual de Saúde); Apresentação da Pactuação de Indicadores 7 

2025; Programa de Rádio do CMS; Mandato da Mesa Diretora (02 anos); Sugestão: possibilidade de 8 

liberar acesso à internet (senha Wi-Fi) para todos os postos de saúde, assim como já tem no Posto 9 

Central; Informes. A Presidente do Conselho Maiara Gambatto, inicia cumprimentando a todos e passa 10 

para a aprovação da ata n°002/2025 a qual foi aprovada por todos. Após, passou a palavra para a 11 

enfermeira responsável, Elizandra Pivotti que apresenta o Relatório de Gestantes onde referente ao mês 12 

de abril há um total de 146 gestantes em acompanhamento de Pré Natal, destas: 29 já estão vinculadas 13 

no PNAR, 36 estão vinculadas no PNRI e 81 são de PN HABITUAL. Nenhuma gestante é menor de 14 

quinze anos e cinco maiores de quarenta anos e a grande parte das gestantes estão com idade entre 15 

vinte e vinte nove anos, sendo 71 gestantes. Sobre o número de partos do mês de abril foram seis partos 16 

cesárea no Hospital Regional e um parto normal, um parto cesárea no Hospital Santa Rita, uma cesárea 17 

no Hospital Intermunicipal de Francisco Beltrão e um parto normal no Hospital Nossa Senhora Aparecida 18 

Realeza, totalizando 10 partos no mês. As intercorrências são: LUES+: 09, Hipotireoidismo: 01, 19 

Depressão/Psiq.: 4, DMG: 4, HAS: 2, Dengue: 01, CMV: 01, PN Tardio: 4, MFF: 01, Raça: 27, OM: 2. A 20 

enfermeira Elizandra explica que houve um óbito fetal considerado pelo Hospital Regional, mas que para 21 

a equipe de saúde do município seria um aborto devido a idade gestacional. O Secretário João comenta 22 

que o Hospital Regional está superlotado pois estão atendendo além de todas as gestantes de alto risco 23 

também as de risco intermediário que antes eram encaminhadas para o Hospital São Francisco. Fala que 24 

o Hospital intermunicipal está enfrentando algumas dificuldades para realizar os atendimentos.  A 25 

Presidente Maiara passa para o próximo assunto em pauta que é a situação da dengue no município 26 

onde o coordenador de endemias Bruno Martini fala que no momento temos um total de 165 notificações 27 

de dengue sendo 18 casos positivos confirmados pelo LACEN e 147 negativos. Bruno comenta que neste 28 

mesmo período do ano passado já havia passado de 2 mil notificações de dengue. No momento há 29 

circulação do vírus tipo 2 tendo assim maior chance de dengue hemorrágica. Bruno explica que os 30 

exames estão sendo encaminhados para o LACEN pois os testes rápidos podem dar falso positivo e 31 

casos de cruzamentos virais e os médicos se baseiam pelo hemograma para medicar, encaminhar e 32 

tratar os pacientes. Também fala que a Secretaria de Meio Ambiente através dos fiscais é parceira na 33 

aplicação de multas que são cobradas no IPTU e que há dificuldade na localização de alguns donos de 34 

lotes pois residem em outros Estados. A Presidente Maiara passa a palavra para o Secretário João Carlos 35 
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que apresenta a Programação Anual de Saúde 2026 (PAS 2026) que foi enviada para conhecimento dos 36 

conselheiros com antecedência e que abrange as Diretrizes, Objetivos, Metas e Indicadores para o ano 37 

de 2026 os quais irão nortear as ações a serem executas para o alcance das metas propostas. João 38 

apresenta todas as metas propostas e os valores que se pretende alcançar para o próximo ano. João 39 

frisa sobre a questão do autismo e a necessidade de capacitação para os profissionais quanto ao 40 

atendimento mais adequado a cada grau de TEA. O conselheiro Elizio da Silva comenta que sempre 41 

pergunta para os pacientes que encontra nas unidades de saúde sobre o atendimento que estão tendo, 42 

se estão sendo bem atendidos e a grande maioria relata bom atendimento. A Presidente Maiara solicita a 43 

avaliação dos conselheiros referente a PAS 2026 e todos aprovam. Passando para o próximo assunto em 44 

pauta que é a Pactuação de Indicadores 2025, o Secretário João Carlos apresenta os resultados 45 

alcançados em 2024 e as metas propostas para este ano dos indicadores os quais já foram 46 

encaminhados para a Regional de Saúde e corrigidos conforme orientação dos responsáveis por cada 47 

indicador. A Presidente Maiara solicita aprovação e todos aprovam e será emitida resolução de aprovação 48 

dos instrumentos de gestão apresentados. Passando para o próximo assunto em pauta que é o Programa 49 

de rádio do CMS o qual não está mais sendo feito no momento, a conselheira Carme colocou como pauta 50 

e fala da importância de manter o programa. A Presidente Maiara que estava a frente do programa fala 51 

que houve essa parada pois não está encontrando tempo para manter em funcionamento, o conselheiro 52 

Professor Pedro Paim se disponibiliza para ajudar e será visto a possibilidade de retomar com as 53 

gravações. Outro assunto em pauta é o mandato da mesa diretora que é de dois anos conforme o 54 

Regimento Interno e esse prazo encerrou no mês passado e pode ser estendido para mais um ano. Os 55 

atuais membros da mesa diretora se colocam a disposição para seguir a frente do Conselho Municipal de 56 

Saúde e a Presidente Maiara solicita a opinião dos conselheiros e o conselheiro Luiz Bertassi se absteve 57 

de votar e os demais membros presentes aprovaram a permanência da mesa diretora atual até a 58 

realização da próxima Conferência Municipal de Saúde. Outro assunto colocado em pauta pela 59 

conselheira Franciele Azevedo trata da possibilidade de liberar acesso Wi-Fi para todos os postos de 60 

saúde, assim como já tem no Posto Central e o Secretário João Carlos fala que no Posto Jardim 61 

Primavera é preciso trocar o roteador e no Posto Nossa Senhora Aparecida e CAPS irá verificar o porque 62 

não tem e a possibilidade de instalação para justamente facilitar a comunicação tanto dos pacientes 63 

quanto dos próprios funcionários e dará resposta na próxima reunião. Passando para os informes, a 64 

conselheira Daiane Noschang pergunta sobre uma situação que ocorreu onde alguns pacientes, 65 

encaminhados pelo posto, passaram mal ao fazer endoscopia na Clínica Clinibel em Francisco Beltrão e 66 

João explica que foi entrado em contato com a Vigilância Sanitária de Francisco Beltrão onde 67 

constataram que a licença sanitária da clínica está em dia, foi feito vistoria e está tudo dentro do que é 68 

exigido para funcionamento adequado. O Secretário João vala sobre os exames laboratoriais realizados 69 

pelo consórcio onde o município conta com três laboratórios credenciados e que a partir de agora os 70 

pacientes poderão escolher em qual laboratório desejam realizar os exames. Referente aos atendimentos 71 

do Hospital João fala da dificuldade de gestão de pessoas e também se comenta em convidar a Diretora 72 

Aline Kluska para esclarecer dúvidas dos conselheiros referente aos atendimentos e o andamento das 73 
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atividades do Hospital Nossa Senhora Aparecida. João traz uma boa notícia sobre os exames de 74 

tomografia do Hospital HNSA que agora estão sendo realizadas vinte e quatro horas por dia na Clínica 75 

CEDIMAGEM aqui de Realeza, em dias úteis, finais de semana e feriados o que facilita muito o acesso, 76 

traz agilidade e evita deslocamento para outros municípios para realizar este exame. O conselheiro Pedro 77 

Paim que é neuro psicopedagogo comunica que foi aberto um grupo de terapia através da Paróquia 78 

Cristo Rei de Realeza que terá início no mês de maio e pede para que os conselheiros ajudem a divulgar. 79 

O Secretário João comunica que amanhã dia 25/04 será realizada uma reunião referente a coleta de 80 

resíduos recicláveis as nove horas da manhã na Secretaria de Meio Ambiente e também convida a quem 81 

quiser participar. João também comenta sobre o aparelho de PetScan que foi adquirido através da Itaipu, 82 

Secretário de Saúde do Paraná e alguns políticos e está instalado em Francisco Beltrão. A conselheira e 83 

Secretária de Assistência Social Zanete Marcante conta que foi para Pérola do Oeste com a equipe para 84 

conhecer uma casa de apoio de idosos e pessoas com deficiência onde atendem pessoas que ficam sem 85 

cuidado dos familiares e necessitam desse tipo de apoio. Secretário João Carlos fala que está tendo 86 

aumento na demanda de internamentos sociais onde os pacientes necessitam de acompanhante durante 87 

o período de internamento nos hospitais e não têm nenhum familiar e, pela idade ou condição do 88 

paciente, não podem ficar desacompanhado. Para a próxima reunião também fica sugerido que se 89 

coloque em pauta sobre os atendimentos da APAE. Nada mais havendo a tratar, a Presidente Maiara 90 

Gambatto agradece a presença de todos e encerra a reunião e eu Thamila Fátima Gubert Rodrigues, 91 

secretária, lavrei a presente ata que, depois de apresentada aos membros do Conselho Municipal de 92 

Saúde de Realeza e aprovada será assinada por mim e pela Presidente. 93 

     __________________________                                      _____________________________ 

        Maiara Inês Gambatto                        Thamila F. G. Rodrigues 
      Presidente                                                                          Secretária 


